



平成 27 年度 IYEO チャレンジ・ファンド助成事業

# 世界と世代を地域で結ぶ！ in 伊勢

三重県 IYEO

三重県 IYEO では、チャレンジ・ファンドを活用し、地元で伝統文化のことを学んでいっしょやる団体さんとのコラボレーションでイベントを実施いたしました。イベントの趣旨は、イベント名にもなっている「世界と世代を地域で結ぼう！ in 伊勢編」というもので、自分たちが育った地域や日本という国がどういった伝統文化を持ち、継承して行くためにどんな取り組みを先人・先輩がしてきたのかを知り、その上で留学生と交流し、学んだ事を伝えようというものです。

今回の企画は全 3 回で行われ、第 1 回目は、三重県桑名市でお木曳き行事に参加いたしました。20 年に一度、伊勢の国の一の鳥居の立替の為、伊勢神宮の宇治橋で使われていたご用材を「えんやっ！」のかけ声と共にみんなで力を合わせて奉曳する行事です。1300 年続く式年遷宮に関連した行事に直接参加することで肌を持って伝統を感じていただきました。第 2 回目は、伊勢神宮外宮の「月次祭」を奉拝いたしました。年間 1500 回行われる伊勢神宮のお祭りの中でもっとも格式の高い「三節祭」の一つである月次祭は、午後 10 時と午前 2 時の真夜中にたいまつ灯火だけで行われるとても厳粛な儀式です。伊勢神宮の特別な許可を得て参加いたしました。また伊勢市観光協会の方に伊勢の歴史や月次祭に

関するレクチャーを受けて臨めたこともあって深い学びを得る事ができました。そして、9 月 18 日にクライマックスとなる「留学生と回る伊勢神宮 & 伊勢神宮奉納花火ツアー」を三重大学の留学生 20 名と日本青年と IYEO スタッフの合計 35 名で敢行いたしました。1 グループ 5 ~ 8 名に分かれ、

伊勢神宮で式年遷宮を始めとした伊勢のお祭りや神道の文化のことを伝えながら神宮を回り、おかげ横丁では太鼓や伊勢うどんなどを楽しみました。その後、場所を移した宮川の河川敷にて、お互いの国の伝統文化や伊勢の神宮を回って感じたことなどについてグループディスカッションを持ち、それぞれ発表しました。

中国、台湾、ミャンマー、マレーシア、インドネシア、ロシア、メキシコ、ウガンダと参加青年の出身地域も多岐に渡り、いろんな価値観に触れる事ができました！！式年遷宮や日本の伝統文化のこと、そして、それを守り継いできた考え方などを学んだ上で留学生たちに案内することができたことは、非常にいい経験となりました。何より交流している留学生、日本青年たちの楽しそうな顔を見られて大満足！中々ハードなイベントでしたがまた来年以降も継続してやっていきたいと思いました。

## プログラム日程

第 1 回	5 月 31 日 (日)	桑名七里の渡し場 伊勢国一の鳥居お木曳
第 2 回	6 月 17 日 (水)	伊勢神宮外宮の「月次祭」
第 3 回	9 月 12 日 (土)	留学生と回る伊勢神宮 & 伊勢神宮奉納花火ツアー

